



# LA FALANGE

ÓRGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

**"La única política admisible, es una política de corazón limpio y pasión clara, con evocación y aspiración de lejanía.."**

(Palabras del Ministro, del Interior, excelentísimo Sr. D. Ramón Serrano Suñer.)

Número suelto: 15 cts.

AÑO III - Núm. 180

CACERES 14 DE FEBRERO DE 1938. = II AÑO TRIUNFAL

General Ezponda, I

## Continúan los victoriosos avances en el sector de la Serena

### POLITICA DE LA GUERRA



Cuando las palabras sientan normas de acuerdo con la doctrina del Nuevo Estado y pueden servir y de hecho sirven para orientar nuestras conductas es deber primordial su difusión a través del tiempo, con un sentido de permanencia, para imbuir de ellas el espíritu de las gentes. Por eso traemos hoy a colación el discurso pronunciado por nuestro Delegado Nacional de Prensa y Propaganda y Ministro del Interior Sr. Serrano Suñer, al posesionarse de la Gobernación General del Estado en Valladolid. El texto íntegro lo recogemos en otro lugar de este número.

Ha dado el Ministro actualidad a algo que puede olvidarse en la tranquilidad de la retaguardia: a la presencia dolorosa y gloriosa de la guerra. «Que nadie olvide—ha dicho—que toda nuestra razón de ser es la guerra. Nuestra atención, nuestra actividad y nuestra vida son para la guerra. Pensando en lo que ésta cuesta a los que la hacen y a los que por ella y por la revolución cayeron; hay que identificar esta retaguardia. Que nadie olvide que allí está la raíz de nuestra causa».

¿Y como identificar el espíritu de la retaguardia con el frente? Llevando a todos los españoles la conciencia de autenticidad y vigilancia de nuestros combatientes. Hacer la guerra desde la retaguardia es cumplir cada ciudadano con su deber y encarnar en todos los actos diarios y anónimos de la vida el fervor y el sacrificio de las trincheras. Empapar todos nuestros actos de un sentido ascético y militar. Vivir una vida de Milicia, disciplinada, vigilante, tensa, aunando todos los esfuerzos para una labor positiva, elevada de miras, que desarraigue—son palabras del ministro—esa mala costumbre de que todo el mundo se ocupe en tertulias o en grupos pequeños y en actitudes mezquinas de la política bastarda y pequeña». Nuestra consigna en esto es clara y terminante: contra los corros de murmuradores y tertulias de emboscados y estériles.

La única razón del Nacional-Sindicalismo para la conquista del Estado es la práctica de la política de Milicia. La seguridad de que no puede volver la vieja política liberal reside en la interpretación falangista y militar de la vida.

Esa es la única que se ajusta al pensamiento del Ministro cuando dice que la única política admisible es una política de corazón limpio y de pasión clara con evocación y aspiración de lejanía.

Espiritu de servicio al Estado—la vida como SERVICIO es una orden de la Falange—pensando en los que cayeron por una Patria mejor, en los combatientes, en los que sufren las penalidades de la guerra sin pedir nada, sin ambicionar nada; poniendo en práctica, en una palabra, la norma rigurosa de darlo todo para ganarlo todo.

¡Arriba España!

### El pan para todos y la Justicia para todos es nuestro lema y será pronto nuestra obra.

Onésimo REDONDO.

### Los moros notables de Ifni en San Sebastián

#### El magnífico esfuerzo de la reconstrucción de Eibar

### Los moros notables de Ifni en San Sebastián

San Sebastián, 13.—Los moros notables del territorio de Ifni, que se encuentran en esta, han visitado numerosas industrias de esta capital y pueblos de la provincia, mostrándose encantados de las mismas.

### Una conferencia del Padre Herrera

San Sebastián, 13.—En el Hospital José Antonio, de esta capital, pronunció una interesante conferencia acerca del Imperio y educación de la nueva España, el Reverendo Padre Enrique Herrera.

### Monseñor Antoniutti visita los Comedores de refugiados en San Sebastián

San Sebastián, 13.—Acompañado de los Delegados de «Auxilio Social», Monseñor Antoniutti visitó la hora del

almuerzo los Comedores de los refugiados. Después de bendecir las mesas conversó cariñosamente con aquellos entregando a la Delegada Jefe del Servicio 600 pesetas para necesidades perentorias.

### La reconstrucción de Eibar

San Sebastián, 13.—El Gobernador Civil, visitó detenidamente Eibar pudiendo apreciar el magnífico esfuerzo de reconstrucción el cual ha llegado en muchas ocasiones al taller antes que a la vivienda.

*Los obreros, los empresarios, los técnicos, los organizadores forman la trama total de la producción y hay un crédito caro, que con los privilegios abusivos de accionistas y obligacionistas se lleva, sin trabajar, la mejor parte de la producción y hunde y empobrece por igual a patronos, a empresarios, a organizadores y a obreros.*

José Antonio.

### Honrando a nuestros héroes

## Commemoración de las gestas de sangre de la Bandera de la Falange de Marruecos

### El pueblo se asoció al justo homenaje

Ceuta, 14.—La Falange ha celebrado hoy solemnes actos conmemorativos de la gesta de sangre y de gloria de la Centuria de Ceuta, de la Bandera de Falange de Marruecos, que el 12 de Febrero de 1937, se hizo merecedora a la Medalla Militar Colectiva, por su heroísmo en la batalla del Jarama.

Toda la ciudad se sumó a los solemnes actos, habiendo cerrado el comercio sus puertas durante toda la mañana.

A las diez de la mañana, en el Santuario de la Virgen de Africa, Patrona de la ciudad, tuvo lugar una solemne Misa de sufragio, a la que asistieron el General Jefe Superior de las fuerzas militares de Marruecos, General Caballero, mutilado del León, Delegado del Gobierno, Comandante militar de la Plaza, Delegado de Orden Público y todas las Autoridades civiles y militares, así como sendas representaciones de todas las entidades económicas y culturales.

La F. E. T. estaba representada por el Secretario Provincial, el Jefe Local y todos los Delegados de los distintos servicios. En el Presbiterio se hallaba el vicario general y el cabildo catedral.

La Iglesia se hallaba adornada con Banderas de España y de F. E. T. y de las Jons, habiéndose instalado asimismo un túmulo cubierto con las Banderas, al que daban guardia una escuadra de gastadores de las organizaciones juveniles, con sus Banderas y Banderines.

Al terminar la Misa, el Padre Perpen, que la ofició, leyó desde el púlpito la oración a los muertos de F. E. T. y de las Jons, de Sánchez Ma-

za y después rezó un responso por los gloriosos caídos de la Centuria de Ceuta.

Terminado el solemne acto, las organizaciones juveniles, Cadetes, Flechas y Pelayos, en número de un millar, con banderas y bandas de cornetas y la banda de música de F. E. T. y de las Jons, desfilaron ante las Autoridades.

Seguidamente, a las doce de la mañana, las mencionadas Autoridades, Jefes y Delegados de servicios, se trasladaron al cementerio de Santa Catalina, donde reposan los restos de los héroes de la Centuria de Ceuta.

La Jefe provincial y la Jefe local de la Sección Femenina, colocaron ramos de flores ante las tumbas de los héroes y seguidamente el Secretario Provincial del movimiento, pronunció una vibrante y emotiva arenga, recordando la brillante página del Jarama y el heroísmo de esta Centuria de Ceuta.

Luego, dirigiéndose a los representantes, preguntó: ¿Camaradas, dignísima representación del Ejército, juráis que el sacrificio de estos caídos gloriosos no será estéril, y que pondréis el vuestro al servicio de Franco y de la España Una, Grande y Libre? Los asistentes levantaron el brazo y respondieron sí. Ya lo sabéis gloriosos caídos. La España que soñásteis y por la que caísteis laboramos. Arriba España. Interpretándose por la Banda de F. E. T. y de las Jons, el Himno de la Falange, presentando armas la Centuria de Cadetes y siendo cantado por cuantos habían asistido al acto.

Caídos en el Jarama. ¡Presentes! Saludos a Franco, Arriba España.

## Los niños rojos españoles en Dinamarca

### Producen graves incidentes

Berlín.—En los periódicos daneses «Altenposten» y «Nationaltidende», pueden leerse los incidentes ocurridos en el antiguo colegio de jesuitas de San Andreas en Ordrup, con motivo de la estancia de los 120 niños rojos españoles llegados allí desde Francia. Los incidentes culminaron en una verdadera rebelión cuando se intentó construir una valla al rededor del jardín para evitar que los niños mayores merodeasen por los alrededores, molestando a los transeúntes, robando bicicletas y no queriendo someterse al horario de comidas y descanso del colegio. Los chicos comenzaron a blasfemar y a romper cristales y utensilios; al intentar los vigilantes daneses poner orden, fueron agredidos con piedras y hubo que llamar a la policía que detuvo a los chicos más rebeldes; 16 de ellos fueron de vuelta aquella misma noche a Francia. Toda la prensa danesa al comentar los sucesos

hace notar que sólo los niños mayorcitos (de 14 a 16 años) fueron los indómitos, mientras que los menores de 12 años se mostraron en todo momento agradecidos y contentos del trato que se les daba. También consta que, cuando Dinamarca dió su conformidad para hospedar niños españoles procedentes de Bilbao y Santander, exigió que fuesen menores de 12 años, cosa que no se cumplió. No es raro pues que se hayan repetido allí los mismos incidentes que en Southampton, en cuyo campamento hubo robos y destrozos, terminando Inglaterra por devolver los niños allí albergados.

La razón de estos desagra-

## Los rojos, al ser desalojados de todas las posiciones de Sierra Argallén, sufrieron elevadísimas bajas

### Parte Oficial de Guerra

del CUARTEL GENERAL del Generalísimo.

En el sector de La Serena nuestras tropas, además de ocupar las posiciones que se hicieron constar en el parte de ayer, arrojaron al enemigo a última hora de la tarde de todas las que aún le quedaban en la Sierra de Argallén, incluso del castillo del mismo nombre y del puerto de la Higuera.

La resistencia que opusieron las fuerzas rojas dió lugar a que sufrieran durísimo castigo, pues fueron elevadísimas las bajas que tuvieron, entre ellas gran número de muertos.

En el sector de Alfambra se rechazó un intento de ataque del enemigo a una de nuestras posiciones, siendo perseguido y cogiéndosele algunas armas automáticas, fusiles y más de veinte prisioneros.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 13 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.—De orden de S. E., el general Jefe de Estado Mayor.—FRANCISCO MARTIN MORENO.

dables sucesos se pone claramente de manifiesto en la carta abierta que un súbdito danés, Hakon Mielche, que vivía en Santander cuando salieron los niños de allí, ha dirigido a los representantes de la España roja en Dinamarca; en ella se hace constar que los acompañantes adultos de los niños recibieron al partir una orden impresa relativa a aprovecharlos, y sobre todo a los mayorcitos, para hacer campaña de propaganda y agitación comunista en los países democráticos a que fuesen destinados. Por eso, la influencia de los acompañantes españoles sobre los chicos se desarrolló en sentido de dificultar la labor del comité danés y de aprovechar todas las oportunidades para traducirlas en protestas y manifestaciones ruidosas. Fue necesario expulsar de Dinamarca a los niños mayores y a sus cuatro acompañantes adultos.

En conjunto hacen notar los periódicos daneses que las autoridades rojas españolas no han llevado el asunto de los niños refugiados con seriedad y orden, de modo que, hoy día, a pesar de los esfuerzos del encargado de Franco, Monseñor Antoniutti, para devolver los niños a más de 1.000 familias del Norte de España que los reclaman, es difícil conseguirlo, porque nadie sabe donde está cada uno en particular. Los representantes rojos en el extranjero pretenden que los niños no pueden volver a España, cuando la realidad es lo contrario, y aprovechan su estancia en el extranjero para la propaganda roja.

Ni que decir tiene que la expedición de niños rojos españoles (primero llegaron unos 70 y al cabo de poco tiempo un número casi igual) fué recibida en Copenhague con entusiasmo y a los acordes de la Internacional. Ahora, después de los incidentes ocurridos que han amedrentado a la población vecina al

colegio de San Andrea, es seguro que el entusiasmo del principio habrá disminuido mucho y que los daneses tendrán una idea más exacta de los frutos que producen la educación y el ejemplo marxistas.

### El Camarada Serrano Suñer, Delegado Nacional de P. y P. de F. E. T. y de las Jons.

El Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Generalísimo Franco, ha nombrado Delegado Nacional de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las Jons al camarada Ramón Serrano Suñer, Ministro del Interior.

Hasta ahora, ocupaba esta Delegación Nacional de nuestro Movimiento el camarada Fermín Izurdiaga, quien por razones personales hubo de abandonarlo en 24 de Diciembre, pero continuando en él por indicaciones del Caudillo, hasta que fuera designado su sustituto.

Izurdiaga realizó durante su permanencia en este cargo una difícil labor de reorganización, dando a la propaganda Nacional-Sindicalista gran impulso y eficacia, y extendiéndola a todo el territorio de la España liberada.

Reputamos como un acierto del Generalísimo la designación del camarada Serrano Suñer para nuestra Delegación Nacional, ya que ello supone, al ser al mismo tiempo Ministro del Interior, una unidad de dirección en la propaganda Nacional-Sindicalista del Estado Español.

Dentro de nuestro estilo saludamos a nuestro nuevo Delegado Nacional, brazo en alto, y con estas palabras que lo dicen todo: ¡A tus órdenes!

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Quando hablemos de Capitalismo no hablamos de la propiedad. La propiedad privada es lo contrario del capitalismo.

# La mujer en la Falange

## Hacia la formación de los sindicatos femeninos

El Consejo Nacional que las secciones femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, celebraron en el pasado Enero en el Alcázar segoviano, bajo la advocación de Teresa de Jesús y a la sombra de Isabel la Católica, evidencia el afán integrador de nuestras falanges y el propósito firmísimo, de que nadie, cualquiera que sea su sexo o condición social, sea extraño a la tarea reconstructiva y restauradora de nuestros valores espirituales y materiales en esta hora.

Hay tarea larga para todos, ha dicho nuestro Caudillo y Jefe Nacional. La extensión que dá a nuestra misión no tiene fronteras dentro de nuestro territorio. Y lo dice claro, «todos». Cuantos son y cuanto sienten los dolores de esta España triste y agria ayer y en la que ya empieza a reír la primavera, hoy.

No podía ser extraña la mujer a esta tarea; ni lo pudo ser, ni lo fué. Ahí están nuestras obras de la Falange en la vanguardia, entre el fragor de la batalla y en la retaguardia ante el dolor y la pobreza, aplicando, no la caridad, sino la justicia, con su estilo de mujer española, alegre en el sacrificio, incansable y tenaz en el cumplimiento de su deber, siempre mujer y por esto siempre un poquito madre en el derroche de su generosidad y de su ternura.

Pero la mujer en la Falange quiere salir, sin dejar de ser mujer nunca del marco limitado y restringido de esta actividad circunstancial y quiere ir más lejos en su papel complementario del hombre, colaborando con éste, dentro de nuestro estilo, en la forja del Imperio, a través del Estado Nacional-Sindicalista.

La Falange femenina irá también al campo social, para atraer y encuadrar a la mujer dentro de sus organizaciones—ahí está el Decreto del Generalísimo sobre el servicio social de la mujer—de tipo diverso, protegiendo mediante su sindicación a aquellas, que como consecuencia de una concepción liberal de la sociedad, se ven obligadas a funciones que no le son propias para atender a su sustento en oficinas, talleres, campos etc., unas veces, y otras en actividades peculiares, acomodadas a su especial condición.

Todas serán integradas en sus respectivos sindicatos Nacional-Sindicalistas de las localidades en donde presten sus servicios. Dentro que estas organizaciones a través de las cuales se regirá la vida del Estado Nacional Sindicalista, sentirá el calor de justicia de nuestro Movimiento tiene para aquellos que colaboran con su trabajo constante y callado por la España Una Grande y Libre.

En Cáceres y su provincia, Falange Española Tradicionalista y de las Jons va derechamente a la sindicación de la mujer. Con prisas a las que le acucia la ingente labor a realizar y la necesidad de dotar a España para la vuelta de los combatientes del órgano eficaz que satisfaga sus ansias de Patria Pan y Justicia por las que a diario ofrendan su vida en las trincheras.

Mujeres cacereñas, acudid a nuestra Central Provincial Nacional Sindicalista a inscribiros en los sindicatos que os correspondan. No vaciléis, no os paréis ante el detalle nimio o insignificante, basta con que aprendáis la dirección de nuestra Central, Avenida de la Virgen de la Montaña, donde se os aclararán todas vuestras dudas.

Por Dios, por España, por nuestro Ausente, por nuestro Caudillo Franco. Arriba España.

## Nuestra misión en la retaguardia

La frivolidad, la murmuración la crítica despiadada, todo esto y mucho más que dejo en el tintero, tiene que desaparecer en la mujer.

Vivimos en la guerra y para la guerra y el sitio de vosotras mujeres Cacereñas está en las banderas de Falange, cuyo Jefe es el Generalísimo Franco.

Quizás muchas se habían fijado ligeramente en los carteles en donde se da cuenta de lo que ha hecho el Auxilio Social por el desvalido. En medio de esta gran tragedia que azota nuestra España todos somos testigos de que Falange, por medio de la mujer, ha sido la que más ha hecho en preocuparse por lo que en tiempos que pasaron estuvo en el olvido.

Pero las que estamos en Falange deseamos más, queremos que borrando recelos nos unamos todas en apretado haz, que es uno de nuestros símbolos, porque fueron las armas del escudo de la gran reina Isabel la Católica, y que simboliza que la unión hace la fuerza.

Mujeres Cacereñas nuestro sitio está en Falange, decir Falange es nombrar a España, no olvidad aquellos días de Julio y Agosto en que los hombres de Falange estuvieron en los sitios de honor y peligro en Cáceres y su provincia, ellos nos salvaron del dominio marxista, por ellos tenemos hogar y familia.

Quien no es agradecida no es bien nacida dice unos de nuestros clásicos refranes, y la mujer Cacereña de esta generación no puede pasar con el estigma de que olvidaron a nuestros mejores, que dieron sus vidas por España Una, Grande y Libre.

Que mayor alegría podéis sentir, en el día ya muy próximo en que retornen victoriosos nuestros hombres al poder decir: Yo contribuí todo cuanto pude en que vuestras mujeres, vuestros viejos y vuestros hijos, no carecieran de nada, el pan y el fuego del hogar acogedor os está esperando por obra de Falange.

Si la misión de la mujer no está en los frentes, en cambio en la retaguardia, en el campo de la Falange, si, y muy amplio. Mujer Cacereña como Española no te puedes negar a ello, sacude tu pereza y ven a engrosar filas.

Delegación Provincial Femenina de Prensa y Propaganda.

CAMISERIA — GENEROS DE PUNTO  
**CASA GOZALO**

Teléfono 212

Abanicos — Perfumería — Confecciones

**Hotel JAMEC**

Gran Restaurant. - Instalación moderna.-Gran Bar Americano

Teléfonos 168 y 64

SUCURSAL: Pintores, 2

## Crónica de guerra ¿Ha sido llevado a Francia el Obispo de Teruel?

### Continuo chorreo

Os asombraría sin duda el extraordinario número de los que a diario se pasan a nuestras filas. En tales proporciones aumenta la evasión de la zona roja, que puede asegurarse el derrumbamiento de la escasa moral que les queda; pese al pirrico y evaporado triunfo de Teruel.

### En Valencia

Entre los presentados hoy, figura un joven que nos dá estos detalles de interés.

¿Aegria en Valencia por lo de Teruel? Me dice casi con indignación, ¡Ni mucho menos! No hubo colgaduras ni manifestaciones de la población civil. Al contrario, caras tristes.

¡Qué cansancio de la guerra, qué hambre, qué continuo martirio! Esa es la retaguardia roja, por lo que se refiere a la población civil.

### Eclipse total

No nos han dicho nada los astrónomos de tal eclipse. Y, sin embargo, fué observado en Valencia.

Durante uno de los últimos bombardeos, nuestros aviadores, dando una vez más muestras de su pericia, dejaron caer algunas bombas sobre un ingente depósito de gasolina y gas oil.

Inmediatamente tuvo lugar el eclipse no clasificado por los textos; espesas nubes de humo oscurecieron completamente la diáfana atmósfera de la capital levantina.

Y muy poco después, una orden tejante del «Gobierno» rojo reducida al 50 por 100 el consumo de gasolina.

### Hipocresía

Me cuenta aún más cosas este joven que, saliendo a caballo de una posición enemiga, con el pretexto de reconocer el terreno para una rectificación de sus defensas, se presentó en nuestro destacamento de Carrascalejo, oyendo antes silvar algunas balas.

Le pregunto por la suerte que haya podido correr el Obispo de Teruel.

El «Gobierno» rojo—me contesta—siente ahora una preocupación tremenda por aparecer humano y tolerante. Al Prelado de Teruel, lo han llevado a Francia, exhibiéndole inicuamente, para hacer ver que no se persigue a la Religión ni a sus Ministros.

¡Qué indignante farsa! Pero no lograrán confundir a la opinión católica.

### Quintillos

Por docenas se pasan los quintillos del 40.

Los últimos que lo hicieron, ya llevaban bastante tiempo instruyéndose en Orgaz, donde estaban concentrados unos tres mil.

Lo gracioso es que no tenían armas. Un día les llevaron unos cuantos fusiles para que por turno gastara cada uno dos o tres cartuchos. Como eso era bastante para que vieran como son los fusiles, volvieron a dejárselos sin ellos.

Vi algunos periódicos que trajeron. En uno de ellos figuraba una fotografía de una Escuela de Arte pictórico. Los personajes tienen una cara de artistas que no pueden con ellas; milicianos torvos y milicianas con cara de... artistas ¡claro!

Presiden la Sala dos enormes dibujos de Stalin y Dimitroff.

Por bajo del de Stalin hay esta leyenda: «Los cuadros lo deciden todo» (Stalin).

Frase escrita en enormes mayúsculas y, como se ve, muy alusiva. ¡Que ingenio tienen los rojos para elegir citas!

En el mismo periódico se anuncian tres días de mítines en Ciudad Real para el mes de Febrero. Se trata de una asamblea que tiene por objeto «encontrar procedimientos para lograr y afianzar la unidad del Frente Popular».

¡A estas alturas!

FAGARSANMA.

Frente de Extremadura, 2-38.

## Aviso

Quien desee saborear un vermohut de calidad insuperable, con garantía de procedencia, debe pedir

**UN BOTELLIN  
MARTINI & ROSSI**

que ya se encuentra a la venta en los principales establecimientos.

Representante: **José Bravo Mohedas**

PLAZA MAYOR, 45.—Cáceres

## Justificación del Servicio Social

Departamento Central de Organización

Ha llegado a conocimiento de este Departamento Central que diversas instituciones públicas han dado colocación a mujeres comprendidas entre los 17 y 35 años sin que hayan legalizado su situación respecto al Servicio Social.

Se recuerda que no pueden expendirse títulos académicos, ni colocar a ninguna mujer en entidades públicas o empresas intervenidas por el estado, que no presenten uno de esos dos documentos; certificado de exención firmado por la Delegada Nacional o acuse de recibo de la instancia solicitando la prestación

firmado por el Jefe del Departamento Provincial de Organización del «Servicio Social». Ninguna otra autoridad u organismo tiene facultad para determinar si una mujer está exenta del «Servicio Social».

Las autoridades u organismos que infrinjan esta disposición quedan incurso en el párrafo 2.º de la 1.ª de las Disposiciones transitorias del Reglamento sobre el «Servicio Social», debiendo satisfacer las penas pecuniarias que en ellas se imponen.

Los Delegados Provinciales de Auxilio Social quedan especialmente encargados de velar por el cumplimiento exacto de este precepto.

Valladolid, 29 Enero 1938.

Propague «La Falange»

# NACIONAL SINDICALISMO

La organización sindical en el nuevo estado.—Interesantes manifestaciones del señor González Bueno

Burgos, 9.—El señor Ministro de Organización y Acción Sindical, camarada Pedro González Bueno, ha manifestado con respecto a la Carta de Trabajo, lo siguiente:

—La organización sindical de nuestro programa ha de ser totalitaria, unitaria y jerarquizada, de acuerdo con los principios que informan nuestro Movimiento político. Esta organización se realizará en forma de sindicatos verticales que vivirán en comunión constante con el espíritu y virtudes del Movimiento Nacional. El Sindicato ha de ser el órgano por el cual el Estado conozca de un modo auténtico los problemas de la producción. Ha de ser el instrumento que le sirva para resolverlo en justicia y ha de ser también el cauce por el que se presten estímulos a los esfuerzos y orientándolos hacia el engrandecimiento de España. Un espíritu nacional fuerte y unido, de milicia, presidirá nuestra obra. Nuestros Sindicatos permitirán que la Hermandad que nuestra doctrina predica, sea posible entre todos los españoles y que nuestra vida cobre un sentido espiritual, religioso y militar con el que hemos de forjar el destino imperial de nuestra Patria. Esta hermandad hará alegre el trabajo. Todos los elementos que en él intervienen sentirán la solidaridad espiritual que nace del orgullo de un esfuerzo que tiene como fin supremo el engrandecimiento de la Nación.

La organización nacional-sindicalista será la armadura del edificio político de España, por la que podrán convertirse en realidad viva las aspiraciones del Movimiento Nacional. Por eso pensamos movilizar la fervorosa juventud de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, para realizar esta gran tarea.

Si el designio y la meta de la obra no ofrece duda, su implantación se habrá de hacer en la medida y con la urgencia que autoriza la realidad y sometida, en todo caso, al conocimiento del Consejo Nacional de F. E. T. y de la J. O. N. S.

### Orden

Habiendo sido mal interpretada por parte de varias Delegaciones Sindicales locales la Orden circular núm. 9 en lo que se refiere a apreciar la denominación de EMPRESARIO, he de advertir, que esta palabra viene a sustituir la antigua del PATRONO y que por tanto, sólo puede considerarse como tal a aquel que tenga obreros a su servicio. Todo el que no reúna estas condiciones, debe conceptuarse como obrero.

Las Delegaciones Sindicales locales que no lo hayan hecho así, deben rectificar con la máxima urgencia los estadios que hayan remitido a esta Delegación Sindical provincial.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista.

El Delegado Sindical Provincial

MANUEL VILLARROEL

Viva Franco!  
Arriba España!

### A todos los Delegados Sindicales Locales

Para dar cumplimiento a órdenes urgentísimas de la Secretaría General de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., enviarte, con rapidez máxima, a esta Delegación Sindical Provincial, los siguientes datos: Obreros afiliados; empresarios; profesionales liberales. Bien entendido que, la palabra Empresario viene a sustituir a la antigua de Patrono y que, en las profesiones liberales incluiréis a todo el que, en la localidad, tenga y ejerza un Título Académico aunque pertenezcan, independientemente, a su Sindicato Profesional, de Médicos, por ejemplo, el S. E. M., etc.

### Nuevo domicilio social

Por necesidades del servicio, han sido trasladadas estas Oficinas de la Delegación Provincial de la C. N. S., a la Avenida de la Montaña, número 10, principal a donde, en lo sucesivo, dirigiréis la correspondencia.

## Luchar hoy para salvar a España, es luchar por su independencia.

Los ricos deben ir delante en esta guerra patriótica.

## Buque español secuestrado en Intmingham que desaparece misteriosamente.

LONDRES.—Informan de Intmingham que el vapor español «Rita García», registrado en Santander y secuestrado hacia Intmingham después de la victoria de Franco, en espera del juicio para la determinación del derecho de propiedad, ha salido del puerto durante la noche y no ha aparecido. Se presume que haya vuelto a España.

## Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción  
Carretera de Medinilla. Teléfono, 147. Cáceres

## Disposiciones del «B. O.» del Estado

Nombramientos de altos cargos

Burgos, 14.—El «Boletín Oficial» publica hoy entre otras las siguientes disposiciones: Nombrando Subsecretario del Ministerio de Industria y Comercio a don Ricardo Fernández Cueva. Nombrando Jefe del Servicio Nacional de pesca Marítima a don Pascual Díez de Rivera. Nombrando Jefe del Servicio Nacional de Comercio y política arancelaria a don Francisco Javier de Meridiano y Femoso. Facultando al Subsecretario para resolver por delegación los asuntos que señala y que competen al Ministerio de Industria y Comercio. Designando Presidente de la Comisión Informadora de la reconstrucción de Oviedo a don Gerardo Caballero Olabezar.

**Almacenes MIRON**

MUEBLES - Loza y Cristal

Depositario de HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA

San Juan núm. 22 CACERES. Teléfono 126

**Gran Hotel Europa**

de JOSE JURADO CARRO

Gran Confort.—Teléfono y Cuarto de Baño en todas las Habitaciones. — BAR. — Calefacción. — Coche a todos los trenes.

La instalación más moderna de CACERES

# "LA FALANGE" en los Pueblos

## SAUCEDILLA

Como los pueblos reciben a la España Una Gran y Libre

Se tenía noticias que venía a hacer el camarada Pedro Sánchez, que pocos días después del Glorioso Movimiento no vaciló en dejar el rebano de oveja que guardaba, para ir a incorporarse a la Bandera de Falange Española de Cáceres, donde con sus camaradas a la vanguardia permaneció hasta el día 9 de Febrero de 1937, que la metralla cobarde de una mina hizo explosión y fué herido grave en ambas piernas. La Sección Femenina y Flechas con sus banderas no tardaron en recorrer cuatro kilómetros que dista a la Estación de Ferrocarril donde sus camaradas Flechas de Casatejada con su Bandera y Banda de Tambores se reunieron a recibirle.

En la Estación gentío enorme, los Flechas Formados, al entrar el tren en el andén todos los viajeros militares y paisanos saludan las Banderas.

El camarada Sánchez, descendiendo del convoy apoyado en un bastón. Hay un momento de silencio. El camarada que manda los Flechas se adelanta y dirigiéndose al camarada Sánchez le dice. En nombre de todos los camaradas de Falange de Saucedilla y Casatejada recibe este abrazo que te doy. Fué emocionante.

Acto seguido la Bandera Nacional y de Falange se cruzaron, y como un resorte todos los brazos en alto extendidos las manos se empezaron a cantar el himno de Falange y Nacional todos los viajeros militares y paisanos que presenciaron este acto gritaban VIVA FRANCO, VIVA LA FALANGE, ARRIBA ESPAÑA.

Todos los vecinos con las Autoridades Civiles y Militares estaban a la entrada del pueblo. Acto seguido nos dirigimos a la Iglesia donde el señor Cura Párroco, entonó la Salve cantada al órgano por la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en acción de gracias a la bienvenida del camarada.

En el Cuartel de Flechas de Falange uno de estos le dirigió la palabra.

Camarada Sánchez nosotros los pequeños camaradas te recibimos con el brazo en alto como recibimos a todos los camaradas que saben derramar, su sangre por la España Una, Grande y Libre.

¡Viva Franco!

¡Viva Falange Española Tradicionalista!

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

¡Arriba España!, gritos que fueron contestados por todo el pueblo con gran entusiasmo.

Saucedilla 4 de Febrero de 1938.—II Año Triunfal.

## Torremocha

La F. E. T. que los mira como la verdadera encarnación de la Patria, sigue con el máximo entusiasmo, sin parar en sacrificios, el camino por ellos señalado y realiza su labor callada y silenciosa con el espíritu que impone nuestro deber.

Fuó el de ayer ejemplo vivo (como lo fué en otras ocasiones) al tocarle a esta JONS de Torremocha la apertura de su Comedor Infantil de Auxilio Social, acto que resultó en extremo conmovedor.

Después de asistir en correcta formación a la Santa Misa y una vez llegados a la localidad el Delegado Provincial de Auxilio Social y el representante de nuestro Jefe Provincial, Capitán Luna, además del Excmo. Sr. Gobernador Militar, a quien tuvimos el honor de tener entre

nosotros breves momentos y el que lamentó no poder acompañar hasta el final, por requerir su atención la formación de las Juntas locales del Patronato del Tesoro Provincial, a que se dedica personalmente, se procedió a la bendición del Comedor una vez explicado por el señor Párroco, con palabras tan dulces como sencillas, la finalidad del acto que por su cargo a él le correspondía. Le sigue en el uso de la palabra, también como sacerdote, don Francisco Barroso Pérez, el que exhorta a la hermandad e íntima unión de todos los españoles, augurando con ello la paz y prosperidad de que España estaba tan necesitada, sobre todo en los asuntos relacionados con la caridad. A continuación, el Delegado local de Auxilio Social, camarada Antonio Galán Mediodía, lleno de júbilo al ver el fruto que tanto trabajo le ha costado cosechar, pues, según confesión propia, y a nosotros nos consta ser cierto, ha salido a conferencia por minuto, da las gracias a sus camaradas de Falange, por la ayuda entusiasta que le prestaron, dedica calurosos elogios a los héroes de nuestras trincheras y al querido «AUSENTE», y por último, explica la labor cumbre realizada por Auxilio Social. En pocas pero entusiastas palabras, por no faltar a su costumbre el camarada Serafin Andrada Daza colocado en medio de los heridos de guerra que descansan sobre sus muéttas, Eduardo Márquez Mediodía y Sebastián Márquez Palomino, camisas azules, los muestra al público y entre otras frases elocuentes, exclama «¡Aquí tenéis el tesoro indiscutible que con orgullo podrá mañana Falange mostrar al Mundo entero! Interpretando el sentir del pueblo los abrazó en su nombre con entusiasmo.

El Delegado Provincial de Auxilio Social en medio del profundo silencio de la multitud hace el comentario detallado de la inmensa labor realizada hasta la fecha por Auxilio Social, labor que ha tomado a su espalda la Falange por encargo de nuestro Generalísimo, y, realiza las figuras de las insignes patriotas Mercedes Sanz Bachiller y Pilar Primo de Rivera, y, por último, el representante de nuestro Capitán Luna cierra el acto añadiendo, entre otras cosas, que nosotros notenemos que andar de acto público en acto público pero tenemos necesidad de dar a conocer la finalidad que persigue nuestra F. E. T. Gracias a Dios y a nuestro Generalísimo—añade—hemos sacudido el yugo a que la tiranía nos quiso fuertemente unir. Los oradores fueron calurosamente ovacionados. A continuación se entonó, brazo en alto, el Himno de la Falange y por las caritativas manos de nuestra Sección Femenina se repartieron limosnas entre viudas y ancianas pobres y sirvieron a los niños la comida que ya no les faltará. Esta es nuestra Falange, estas son sus obras y por ellas lucharemos hasta conseguir su más completa perfección ya que en España empieza a amanecer y sonríe la primavera tras la horrible tempestad. Por él los campos se transforman en agradable vergel y en él tienen la flor más eterna, pura y embriagadora, nuestros gloriosos caídos, nuestros camisas azules, a los que haremos que la humanidad respete puesto que por ella lo dieron todo. Jardín el más bello sobre el que vertieron lágrimas salidas del corazón madre tiernísimas, hemanas valerosas, amigas incomparables, novias candorosas que antepusieron a su dicha el bien común de la Patria y que, apesar de todo, siguen y seguirán con valeroso entusiasmo gritando con nosotros ¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Fuó el día 2 la inauguración, y en el local, amplio y b'anco como el deseo de estas muchachas, ante todo el pueblo, procedió el Párroco a bendecir el comedor dando inmediatamente posesión al Sagrado Corazón de Jesús, leyendo la consagración emocionadamente la Jefe, en medio de profundo silencio en que las creencias, resurgidas al contacto de los hechos, tenían su expresión en los ojos de todos los asistentes. Luego, el Párroco les dirigió la palabra plena de fervoroso patriotismo y de encendido entusiasmo y otro vecino les animó a continuar sus trabajos sin desmayos para que puedan colocarse a la altura de los que defienden a España en las trincheras.

Seguidamente, las camaradas que han echado sobre sus hombros el peso de la asistencia al comedor olvidando sus quehaceres: María y Esperanza Fernández; Pilar Gómez; Antonia González; Carmen Guadalupe; Marcelina y Juliana García; Natividad Gerveno; Angelita Sánchez; Josefa Alonso; Isidora Gómez; Nieves Arroyo; Marcelina García; María Hernández; Fermína Izquierdo; Carmen Ramos; Manuela Sánchez; Carmen Berdugo; Teodora Martín; María Murillo; Severiana de Aza y Francisca Rebollo, prepararon las mesas y las tres que les correspondía sirvieron la comida a los niños entre dulzuras y mimos, como madrecitas en pequeño, mientras otras, infatigables, llevaban a los hogares de los ancianos necesitados los ricos platos preparados con tanta ilusión.

Terminó el acto, después de rezadas las oraciones de gracias a Dios, con el Himno de Falange, brazo en alto y desfile de Flechas. Pero, como si el deber cumplido hubiera borrado las tristezas de unos y los rencores de otros, se transmitió la alegría a todo el vecindario que nunca festejó mejor la Purificación de la Virgen, y las Autoridades con el Jefe y el Delegado de Falange invitaron a las muchachas, cuyo trabajo no tiene igual.

¡Amaneció en Almaraz! y la bandera roja y negra va conquistando los corazones que al principio la miraban con miedo. Ha sido preciso el calor de femeninos impulsos para atraer las almas, mas difícil siempre que vencer a la materia...  
Viva Franco.  
¡Arriba España!

## Se inaugura un Comedor de Auxilio Social en Almaraz

Con el retraso que impone la pobreza de medios, pero con el éxito propio de un gran querer, a fuerza de constancia, consiguió la Sección Femenina de la Falange de este pueblo reunir unas pocas pesetas, muy pocas, que, en sus manos, se multiplicaron logrando el milagro de abrir un comedor, cooperando así en la grandiosa obra de Auxilio Social. Parece increíble conociendo el ambiente en que hasta ahora vivió el pueblo, y ello prueba la energía combativa, la fuerza espiritual que imprime la doctrina de los azules en todos los que hacen profesión de su fe. Un día y otro, sin descanso ni tregua, dirigidas por la camarada jefe Carmen Izquierdo y la Delegada de este servicio, camarada María Gómez, las afiliadas visitaron a los vecinos, escribieron a los hacendados forasteros, corrieron los lugares comarcanos conquistando a todos con risas y su alegría, que nunca les faltó en el trabajo agotador de convencer a los remisos, reuniendo la firma de fichas azules en cantidad imprescindible para comenzar la Obra.

Seguidamente, las camaradas que han echado sobre sus hombros el peso de la asistencia al comedor olvidando sus quehaceres: María y Esperanza Fernández; Pilar Gómez; Antonia González; Carmen Guadalupe; Marcelina y Juliana García; Natividad Gerveno; Angelita Sánchez; Josefa Alonso; Isidora Gómez; Nieves Arroyo; Marcelina García; María Hernández; Fermína Izquierdo; Carmen Ramos; Manuela Sánchez; Carmen Berdugo; Teodora Martín; María Murillo; Severiana de Aza y Francisca Rebollo, prepararon las mesas y las tres que les correspondía sirvieron la comida a los niños entre dulzuras y mimos, como madrecitas en pequeño, mientras otras, infatigables, llevaban a los hogares de los ancianos necesitados los ricos platos preparados con tanta ilusión.

Terminó el acto, después de rezadas las oraciones de gracias a Dios, con el Himno de Falange, brazo en alto y desfile de Flechas. Pero, como si el deber cumplido hubiera borrado las tristezas de unos y los rencores de otros, se transmitió la alegría a todo el vecindario que nunca festejó mejor la Purificación de la Virgen, y las Autoridades con el Jefe y el Delegado de Falange invitaron a las muchachas, cuyo trabajo no tiene igual.

¡Amaneció en Almaraz! y la bandera roja y negra va conquistando los corazones que al principio la miraban con miedo. Ha sido preciso el calor de femeninos impulsos para atraer las almas, mas difícil siempre que vencer a la materia...  
Viva Franco.  
¡Arriba España!

Lea V. FALANGE

## La policía descubre en Stokolmo un centro de alistamiento de voluntarios para la España roja

STOKOLMO. — A consecuencia de una actuación de la policía, ha sido descubierto un importante material en el centro de esta capital cerca de la sede de una célula comunista, cuya actividad iba encaminada a los enrolamientos para la España roja.

De la investigación verificada resulta que los voluntarios que eran reclutados por los comunistas eran gente débil, pobres sujetos que recibían un pequeño sueldo de la célula de Stokolmo, y después eran enviados a París donde firmaban el contrato de alistamiento propiamente dicho.

## CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio  
Basilio Sánchez Alcón  
Teléfono 277 CACERES

## Milicianos franceses que luchan en España por la libertad y la democracia

### Regresa de la España roja y se dedica a desvalijar habitaciones

NIZA.—La Policía de Niza ha detenido un curioso tipo de miliciano de la España roja, un tan Alfredo Lussu, conocido anarquista, al cual se ha sorprendido en el momento de desvalijar una habitación sin duda arrastrado por los ejemplos presenciados por él en la campaña de la nación vecina.

Lussu había sido expulsado de Francia en el año 1927 y desde entonces hasta la fecha ha pasado a las cárceles francesas por varios motivos cerca de dos años. Un año de reclusión había sufrido a consecuencia del veredicto del tribunal de Niza, porque en 1927 en ocasión de un atentado terrorista contra los combatientes italianos de Niza y en el cual murieron cuatro personas, pesaron sobre él vehementes indicios de complicidad a causa de la importante cantidad de explosivos que se encontraron en su habitación.

Lussu vuelto de España tenía acumulados desde el primero de Enero de este año un notable número de hurtos.

*Serán traidores a la Patria, miembros indignos del Estado, los capitalistas, los ricos, que asistidos hoy de una euforia fácil que levantando acaso el brazo como si saludasen el advenimiento de la nueva era social, se ocupen como hasta aquí con incorregibles egoísmos, de su sólo interés sin volver la cabeza a los lados ni atrás para contemplar la estela de hambre, de escasez y de dolor que les sigue y los cerca.*

Onésimo Redondo.

## BAR NUEVA ESPAÑA

(Antes ROYALTY)

especialidad en callos, meriendas y aperitivos  
General Ezponda, 12

## CASA JAVATO

Ferretería y Coloniales

TELEFONO, núm. 179. PINTORES, núm. 1

## El S. E. U. celebra la fiesta de sus caídos

El Sindicato Escolar Universitario celebró el pasado día nueve, fecha del aniversario de la muerte de Matías Montero, primer estudiante que dió su vida por la España Una Grande y Libre, la fiesta de sus caídos.

La Ciudad apareció con colgaduras en ventanas y balcones y banderas a media asta en los centros oficiales.

En Santa María se celebraron solemnes funerales por los caídos, con asistencia del Prelado, Mandos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, autoridades y numerosos camaradas del SEU. Sección femeninas y de los distintos servicios de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Un severo catafalco al que daban guardia elementos de las organizaciones juveniles de la F. E. T., ostentaba los emblemas del Seu unificado.

El Prelado de la Diócesis rezó un responso trasladándose después con todas las personas citadas al Instituto de Segunda Enseñanza. A la entrada de la Iglesia de los P. P. de la Preciosa Sangre, se había levantado la cruz de los caídos, teniendo como fondo las banderas. Nacional, la Negra del Seu y las de F. E. T. En el frontis se leían las palabras. «Estudiantes Caídos: Presente».

En este lugar pronunciaron discursos los camaradas Benágo, Muriel, y Rodríguez, del Seu, poniendo ante la consideración de todos el sacrificio de los estudiantes que como Matías Montero, dieron su vida en esta hora al servicio de nuestro Movimiento.

La multitud compuesta en su mayoría por estudiantes aplaudió cariñosamente a todos los oradores.

También pronunció unas palabras de circunstancia el Gobernador Civil.

Seguidamente el Delegado Provincial del Seu Camarada Manuel Domínguez García pronunció ante la cruz de los

caídos la siguiente invocación:

«Camaradas que nos escucháis desde los luceros, que disteis vuestra vida por una España mejor, por el sano egoísmo de un orgulloso deber, por el anhelo iluminador de un Imperio floreciente. Rogad al Todopoderoso desde vuestra guardia sempiterna que nos permita pronunciar vuestros nombres, con la unión que se pronuncian los nombres de los héroes y que después el eco de nuestras voces quede eternamente flotando en los ámbitos júbilosos de nuestro triunfo para ser guión seguro y firme que por los caminos de una redención nueva entroncada en lo que mejor había de antiguo nos lleve a ver realizada nuestra ilusión de la España Una, Grande y Libre».

A continuación dió lectura a los nombres de nuestros caídos que fueron contestados por todos con el grito de Presente; terminando con las voces de ¡Franco, Franco, Franco! Arriba España que fueron repetidas con entusiasmo.

El Seu en extensísima formación desfiló a la voz de, Arriba España, ante la Cruz de los caídos, desfilando después, precedidos de la Banda de cornetas y tambores de la organización, ante las autoridades en la Plaza Mayor.

Por la tarde, la Sección Femenina, depositó una corona en la Cruz de los Caídos, pronunciando discursos el camarada Benega y la Secretaria Provincial Comarcal, Amelia Sánchez.

## Anuncio

### Vacantes de Mecnógrafos

Haciendo falta cubrir dos plazas de Mecnógrafos en las Oficinas de la Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las Jons se admiten solicitudes en el Local de dichas Oficinas, General Ezponda, 2.

## JAVIER Fotógrafo

Trabajos especiales y ampliaciones

Calle PINTORES, 12. - Teléfono, 268 - CACERES

## Junta Auxiliar del Gobierno Civil Movimiento de Prendas del Almacén-Obrador (Enero del 38)

### ENTRADAS

	Prendas
Existencias en 31 de Diciembre de 1937.....	19.203
Prendas confeccionadas, adquiridas por la Junta ....	285
Donativos recibidos en la misma .....	19
Prendas confeccionadas con material adquirido por la Junta Auxiliar, bajo la dirección de la Profesora de Labores de la Escuela Normal, en colaboración con todas las clases sociales de la Capital y pueblos de la provincia.....	3.863

TOTAL ENTRADAS..... 23.370

### SALIDAS

Al Regimiento de Argel.....	2.290
A la Cruz Roja para Hospitales de Cáceres y provincia ..	1.874
A Falange Española Tradicionalista y de las JONS..	862
A Fuerzas expedicionarias y auxilios.....	1.129

TOTAL SALIDAS..... 6.155

### RESUMEN

ENTRADAS..... 23.370  
SALIDAS..... 6.115

EXISTENCIA PARA EL MES DE FEBRERO... 17.215

Cáceres 31 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

DROGUERIA Y PERFUMERIA

## APOLINAR

San Pedro 6 :-: CACERES

## J. DELGADO VALHONDO

Farmacéutico y licenciado en Ciencias Químicas.—Especialidades. — Productos Químicos y Farmacéuticos.

Anúnciese en  
"LA FALANGE,"



## Discurso del Ministro del Interior señor Serrano Suñer en Valladolid

He escuchado, con emoción, las palabras de despedida que el General Valdés acaba de pronunciar y el saludo que me dirige. Yo, que entre mis defectos, no tengo el de la lisonja ni el de la insinceridad, así lo digo de todo corazón. Y al hacerme cargo aquí de estos servicios del Gobierno General del Estado, después de haber examinado, en buena parte, lo inmensa tarea desarrollada, tengo el deber inexcusable de proclamarlo así: les expreso mi gratitud por los servicios prestados, no tanto por ellos cuanto por ellos cuanto por el fervor, por el interés, por la generosidad, por el patriotismo con que me consta les han prestado.

Ello tiene mucho más mérito porque son notorias las dificultades y la falta de medios. Yo, en esta hora quiero recordar a todos las palabras del primer Mensaje del Gobierno en lo que se refiere a los funcionarios del Estado. Desde ahora y para siempre, ha de ser en todos un honor, un timbre de gloria, como lo fué en los mejores días de España, el ser servidor del Estado Español. Necesitamos que no se dé más aquel caso lamentable del funcionario que veía en el Estado una empresa ajena a él, sin que le interesara nada y que se acercaba a las funciones públicas buscando solo un medio de vida. Esta actitud del funcionario ante las funciones públicas, yo declaro, con mi responsabilidad, que será total y absolutamente cancelada. Ni siquiera nos conformamos con una actitud correcta; esto es, con el cumplimiento del deber en un sentido mínimo y estricto. Nosotros exigimos y esperamos de los funcionarios en el cumplimiento de sus deberes para con el Estado una actitud fervorosa y de misión. Espero que los funcionarios todos a mis órdenes comprenderán que el Estado no es una entidad ajena a ellos y que sus problemas no les serán indiferentes. Espero también que después de esta gran obra de educación nacional, que es la guerra, todos y cada uno de ellos se sentirán un poco autores de la gran obra de establecer el Estado.

Antes de ahora he sostenido, sin que ello constituya ciertamente una posición de originalidad en mí, que en España el Estado apenas ha existido. A lo largo de su decadencia del Siglo XIX y de este siglo, en España el Estado no ha existido. No ha existido el Estado ni en el año 34, ni en el 68 ni en el 76, ni en el 1931. Y no ha podido, por consiguiente, existir entonces régimen de Estado, ni siquiera las posibilidades normativas para establecerle, porque el Poder ejecutivo no tenía posibilidades formales para ello y el legislativo, que las tenía, carecía de posibilidades doctrinales y materiales para esta empresa.

A continuación recuerda, como demostración abrumadora de su afirmación el espectáculo parlamentario de las Cortes de 1907, con ocasión del proyecto Maura sobre régimen local, que tras de millares de discursos, no pudieron realizar.

«Porque no había estado—cabalmente por esto—cualquier grupo social, unas veces alto y otras bajo, cualquier interés parcial, cualquier región, a pretexto de pleitos viejos de reivindicaciones de soberanía se improvisaba el Estado, aisándose, desentendiéndose de las demás y del destino común de la Patria, imponiéndose a aquellas y avasallándolas. Nosotros, desde el Municipio y desde la familia, y desde el Sindicato y a través de toda realidad nacional, interesante y cierta, vamos a ordenar, en estado, la nación española a través del impetu y el pensamiento de F. E. T. y de las JONS. Únicamente así, con esta inmensa tarea que a las personas que no tengan corazón y a las que no tengan entendimiento suficiente para verlo podría parecerles fría, únicamente con esta tarea nuestra, desde aquí podrá tener cumplimiento un juramento que nosotros hacemos todos los días en la oración de la mañana anterior y recordando nuestros Caídos. Este juramento, que yo renuevo, es el de que en las tierras profundas de España será fecunda para siempre, por los siglos de los siglos la sangre bendita que derramaron nuestros hermanos, precisamente para que así sea (Grandes aplausos)».

Pero nadie olvide, dice, que toda nuestra razón de ser en la guerra. Nuestra atención, nuestra actividad y nuestra vida son para la guerra. Pensando en lo que esta cuesta a los que la hacen y a los que por ella y por la Revolución cayeron hay que identificar esta retaguardia. Que nadie olvide que allí está la raíz de nuestra causa. Hay que restituir la atención de nuestra gente a la guerra. Esto como cosa principal en la hora de ahora. Y para la hora próxima de mañana vamos desde hoy a hacer también esta obra política de establecer el Estado.

Pero esto vamos a hacerlo desarraigando, rayando esa mala costumbre—resabio del viejo régimen—de que todo el mundo se ocupe en tertulias o en grupos pequeños y en actitudes mezquinas de la política bastarda y pequeña. La única política admisible es una política de corazón limpio y de pasión clara con evocación y aspiración de la lejanía. Sólo así ganaremos pronto la guerra, y tras ésta, todos lograremos para España lo que para España queremos: su Unidad, su Grandeza y su libertad; lo que para España tendremos: su seguridad primero y su potencia después.—(Aplausos).

Terminó dedicando elogios al General Valdés, del que espera seguirá prestando valiosos concursos a la Patria.

**J. AGUNDEZ** Fábrica Modelo de GENEROS DE PUNTO. Gran Establecimiento de Coloniales Bateria de Cocina.—Paquetería. General Ezponda, 7. -CACERES

### El General Franco al Secretario del Fascio de Pompeya

Nápoles.—Al Secretario del Fascio de Pompeya ha llegado una amable carta de gracias del General Franco, por la acogida cordial hecha a algunos oficiales españoles heridos de guerra, que vinieron a pasar en Italia un periodo de convalecencia y que fueron huéspedes de aquella ciudad.

### Por la Patria, el Pan y la Justicia. ¡ARRIBA ESPAÑA!

*El Sistema del porvenir será de estricta Justicia Social.*  
*Ni capitalismo inhumano y absorbente, ni comunismo antinacional y sanguinario.*  
*Sindicalismo nacional y cristiano.*

## El Día del Papa en Provincias

### En Burgos asistieron a los cultos de la Catedral el Vicepresidente del Gobierno en representación del Generalísimo y autoridades

#### En Cáceres se celebró también con gran solemnidad y concurrencia de fieles

Burgos 13.—Hoy ha tenido lugar en la Catedral un solemne Te Deum con motivo del XVI aniversario de la coronación de S. S. el Papa Pío XI. A las doce se celebró misa a la que concurren el Delegado Pontificio Monseñor Antoniutti el Vicepresidente del Gobierno General Jordana en representación del Jefe del Estado y Gobierno y los generales López Pinto y Cabanellas, Alcalde, Gobernador Civil y demás Autoridades locales. El Magistral pronunció una elocuentísima oración sagrada que se difundió por los altavoces por todo el ámbito de la Catedral.

A continuación del Te Deum la capilla entonó el himno Pontificio.

El numeroso público que asistió al acto vitoreó a la salida a las Autoridades con los gritos de viva Franco y Arriba España.

#### En San Sebastián ofició Monseñor Antoniutti

San Sebastián.—Con motivo de cumplirse el día del Papa se celebraron solemnísimos cultos en todas las iglesias. En la del Buen Pastor ofició la misa de ocho el Delegado Pontificio Monseñor Antoniutti el cual administró la Comunión a los niños de las escuelas. Por la tarde se celebró un solemne Te Deum que ofició Monseñor Antoniutti con asistencia de las Auto-

ridades y enorme cantidad de fieles.

#### En Toledo

Toledo.—Se celebró el día del Papa con misas de Comunión en la Catedral y en todas las parroquias. Por la tarde a las seis se celebraron en la Catedral solemnes cultos Eucarísticos rezándose preces especiales por el triunfo de la causa y por los combatientes de la Santa Cruzada de España. Predicó el obispo doctor Gregorio Modresio asistiendo las Autoridades y numerosísimos fieles.

#### Nuestra ciudad rindió fervoroso homenaje al Santo Padre

En Cáceres todos los cultos celebrados el día del Papa se vieron concurridísimos de fieles que rindieron su homenaje fervoroso al Santo Padre. En la Misa de Comunión que ofició el Prelado, recibieron el Pan de los Angeles millares de fieles.

A la Misa de 11 y al Te Deum concurren las autoridades y mandos de Falange.

Por la tarde se celebró un acto Eucarístico para pedir por el Papa.

LIBRERIA, PAPELERIA  
**Máximo Solano**  
Siempre papel de fumar  
y carpetas para escribir  
PRECIOS AFINADISIMOS

## DROGUERIA MACEDO

Plaza Mayor, 1 — Teléfono, 379

### La impúdica ayuda de Francia a los bolcheviques españoles

Roma.—Virginio Cayda director del «Giornale d'Italia» escribe en un largo artículo documentando la descarada intervención francesa y su ayuda constante a los rojos españoles, el siguiente párrafo:

«También por vía terrestre llegan a la España roja armas y municiones. En 1937, según testimonio de atentos observadores, han pasado por Perpiñan, Cerbere, Pertús y Bourg Madame además de algunos millares de cañones, de máquinas para la fabricación de material y carros armados, unos 70 mil onces de cartuchos para armas portátiles. En el mismo periodo han pasado de Francia a la España roja, por vía terrestre y aérea más de 1.000 aviones. Junto con las armas continúan afluendo desde Francia a la España roja los combatientes.

Resulta que en el solo mes de Septiembre pasado los milicianos rojos reclutados en gran parte en Francia y pasados por la estación de Tolosa hacia el frente rojo, después de la toma de Santander llegan a la suma de más de 20.000. Un gran número entraron en España con todo el armamento. Un observador ha podido constatar que en los últimos meses del año pasado pasaron de Francia a la España roja de 500 a 600 hombres por día al servicio del ejército bolchevique de España.

Propague «La Falange»

### Lo que cuesta una amistad

#### El tratado franco-ruso

Berlín, 13.—El tratado comercial franco ruso, que el 22 de diciembre se prorrogó por tres meses y que en Febrero debía ser reemplazado por otro, parece va a ser nuevamente prorrogado por un año, no obstante lo desventajoso que ha resultado para Francia y no haber sido aún liquidadas las deudas rusas de antes de la guerra, que ascienden a 750 millones de francos. En 1934 Francia le concedió a Rusia un crédito de 250 millones y, al firmar el tratado de 6 de Enero de 1936, Rusia tuvo que obligarse a pagar en adelante al contado todos los suministros de la industria francesa. Desde entonces las relaciones comerciales de ambos países han ido desarrollándose con una desventaja cada vez mayor para Francia. En los primeros once meses de 1937, la exportación francesa a Rusia alcanzó sólo a 94 millones de francos contra los 120 millones del año anterior.

La exportación de Rusia a Francia en el mismo periodo ascendió, en cambio, a 630 millones de francos contra 409 millones en el año 1936. El balance acusa pues para Francia un déficit de 544 millones.

### Panaderos:

La venta y economía de su negocio, es tener montada una buena Panadería. En España, para esta clase de industria, la **Casa Arrieta. - Pamplona** Representante en Extremadura: Hijo y Sucesor de Ramón Becerra **Pedro Ojalvo Román CACERES** Calle: JOSE ANTONIO PRIMODE RIVERA, núm. 32

## ¡¡COSAS DE PUEBLO!!

Con esta expresión, que envuelve un concepto despectivo para los pueblos y lleva consigo como un aire de no sabemos que superioridad, suelen designarse a ciertas ocurrencias propias del tono, de la psicología de aquellos. En esta época de «supercivilización», son muy fáciles los endiosamientos tan pronto como nos vemos a unos metros del nivel del suelo aunque éste no pase del asfalto de una calle de Capital de provincia de tercer orden.

¡Ah, «cosas de pueblos!» oímos no pocas veces cuando se relata una costumbre, una fiesta, o algo peculiar en ellos. Y es que a fuerza de complicarnos en un terreno intelectual a veces muy sembrado, pero que por falta de métodos asimiló mal la semilla, confundimos la cursilería con el candor y la ingenuidad la sencillez con lo inelegante. Y es todo lo contrario, lo cursi, lo ñoño, lo pequeño y lo inelegante nos es lo sencillo, ingenuo y candoroso de los pueblos, sino lo falso, lo alambicado, lo superficial y postizo de los que confunden el ambiente superior en que viven con ellos mismos.

Hay en la vida de los pueblos una mayor vehemencia y sinceridad en sus exteriorizaciones de júbilo, en sus exaltaciones patrióticas, y religiosas; un mayor y más franco sentido admirativo por la virtud y acaso por eso una reacción más dura en las palabras y en los hechos contra el mal y el vicio. Es lo que pudiéramos llamar exceso de crítica que es uno de los vicios que se adjudican a los pueblos en general. El pueblo, los pueblos, no se perdonan así mismos, sus defectos y están siempre fáciles a la justicia, en muchos casos, justo es reconocerlo con un concepto simplista, pero siempre certero. ¿Habéis visto nada más gráfico ni más exacto que los motes con que suelen bautizarse entre sí los vecinos de nuestros pueblos?

Nos sugiere estos razonamientos la croniquilla que se nos envía del pueblecito de Saucedilla, y que publicamos en nuestra sección de «LA FALANGE en los Pueblos», sin alterar en nada su fondo ni forma, tal como viene.

¿Puede imaginarse ningún espíritu libre de prejuicios, nada más emotivo, conmovedor y expresivo en su espontaneidad y sencillez? Todo un pueblo con sus autoridades, religiosas, militares y civiles que se movilizan para recibir a uno de sus hijos que vuelve con sus carnes desgarradas por la metralla. ¡Un herido de guerra! ¡Un camarada de nuestro Movimiento! ¡Un soldado de España!

«¡Cosas de pueblo!» exclamará ante este caso cualquier esceptico de los de comida caliente, traje limpio y tertulia de café. Cosas de pueblo, sí; cosas de un pueblo que lo ha recordado todo, la visión, clara, la paz de sus espíritus, el candor de sus costumbres, la conciencia de sus horas y su magnífico sentido de justicia y de gratitud, dos virtudes extrañas ayer, que florecen de nuevo entre nosotros con fragancias eternas. ¡Arriba los pueblos! ¡Arriba España!

## El nuevo Estado Nacional-Sindicalista, operará con rigor y acabará con las palabras vanas y las promesas nunca cumplidas. ONESIMO.

### Un discurso del General Millán Astray, y su eco en la prensa alemana

El «Berliner Boersen Zeitung» y otros periódicos, dan cuenta del acto celebrado últimamente en Valladolid, en el que el fundador del Tercio y actual Jefe del Cuerpo de Inválidos, general Millán Astray, se ha dirigido al elemento obrero para exponerle algunos puntos referentes a la obra de reconstrucción social que en la Nueva España está realizando el Caudillo.

El General—dice el mencionado diario—subraya la idea de que los sindicatos no han de ser en modo alguno una organización coactiva, sino que han de constituir una leal colaboración de los trabajadores con los empresarios en bien de la producción nacional. El periódico Berlines destaca los párrafos en que el General Millán Astray se refiere a los créditos agrícolas y al salario en relación con las necesidades familiares, reproduciendo en negrilla la frase final del discurso: ¡Haremos una España que no defraude vuestras justas aspiraciones!

El General—dice el mencionado diario—subraya la idea de que los sindicatos no han de ser en modo alguno una organización coactiva, sino que han de constituir una leal colaboración de los trabajadores con los empresarios en bien de la producción nacional. El periódico Berlines destaca los párrafos en que el General Millán Astray se refiere a los créditos agrícolas y al salario en relación con las necesidades familiares, reproduciendo en negrilla la frase final del discurso: ¡Haremos una España que no defraude vuestras justas aspiraciones!

Farmacia y Droguería **Castel** Plaza del General Mola, 37 Cáceres

CAFE VIENA Carlos Municio Pintores, 16 Teléfono 174 Cáceres

FARMACIA DE **L. ESCRIBANO CALVO** Pintores, 13 :: CACERES Tip. de GARCIA FLORIANO CACERES